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竜王町立竜王西小学校（５年生）

「琵琶湖をとり巻く環境と保全について」

滋賀県琵琶湖環境部琵琶湖政策課

平成 23 年 10 月 6 日

総合的な学習の時間

「琵琶湖は、今」と題して、1.滋賀県と琵琶湖、2.琵琶湖の問題点、3.琵琶湖を守るために、4.これ

からの琵琶湖のために、のお話をしてくださいました。

内容は、今の琵琶湖になるまでの移り変わりや問題になっている外来魚、水草の話、富栄養化や

下水道の普及の話、私たちは何ができるか（水を汚したりゴミを捨てない、水（琵琶湖）に親しむ、外

来魚を放さない など）の話を、順に説明してくださいました。

最後に、講師の方は「まずは『琵琶湖を守っていこう！』という思いが大切で、一人ひとりが琵琶湖

を大切に思う気持ちを持ってほしい。」とおっしゃっていました。
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学学学校校校よよよりりり Impression from school

今回の授業は、琵琶湖について知り、守っていくための活動の入り口にしようとお願いしまし

た。フローティングスクールやその事前指導である程度は知っているものの、今回は写真や図な

どが豊富にあり、さらに多くの学びを得ることができました。お話も大変分かりやすく、子どもたち

も大変熱心に聞いていました。ありがとうございました。

講講講師師師ののの方方方々々々よよよりりり Impression from lecturers

児児児童童童よよよりりり Impression from Children

■今の琵琶湖は、元々滋賀県にあったと思っていました。いろいろな場所から琵琶湖は進化し、何

個も内湖があったことやその内湖を埋め立てて田んぼにしていたことは驚きました。

■今日いろいろ知って、滋賀県は琵琶湖がある素敵な県だなあと思いました。

■琵琶湖を守るためのとても多くの取り組み（外来魚や水草を減らしたり、カワウから森を守ったり）

をしていたことは知りませんでした。また、滋賀県の下水道の普及率が、全国で第７位ということな

どは、とてもびっくりしました。

■琵琶湖に外来種が１５種類いることを初めて知りました。琵琶湖沿いで外来魚がたくさん入ってい

る回収ＢＯＸを見てびっくりしたことがありますが、これからは私も外来魚を回収ＢＯＸに入れます。

■みんなで琵琶湖を守らなければいけないこと、琵琶湖を大切にする気持ちを伝えたいです。

打合せ・本番ともにスムーズに進めることができました。学校側の事前学習などが済ん

でいたこともあって、子どもたちは理解ができていたと思います。今回、テレビモニター

だったので、次回、このような場合には、画面の見やすさ（文字の大きさ）など資料作り

にも工夫をしながら話をしたいと思います。


